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Abstract 
 
Umstände und Inhalte der Osteopathieausbildung an der American School 
of Osteopathy von 1892-1900 
 
Nils Thon 
 
Die erste Schule für Osteopathie, die „American School of Osteopathy“ in Kirksville, 

Mo., gegründet von A.T. Still im Jahre 1892 musste von Beginn an mit schwierigen 

Bedingungen zurechtkommen. Dozenten, Lehrmaterial und Räumlichkeiten waren 

noch nicht vorhanden. 

Auch ein Konzept zum Unterricht existierte noch nicht. Es gab Hindernisse von Seiten 

der Schulmedizin und der legislativen Anerkennung des Berufsstandes. Aber trotz 

dieser Schwierigkeiten gelang es Dr Still und seinen Kollegen, mithilfe der gut 

gehenden und viel Gewinn erwirtschaftenden Praxis oder Klinik Stills, innerhalb von 5 

Jahren eine große Klinik für 1000 Patienten mit angegliederter Schule für 500 

Studenten aufzubauen. Dies hatte auch einen großen wirtschaftlichen und 

gesellschaftlichen Einfluss auf die kleine Stadt Kirksville. Viele der Mitarbeiter der 

Fakultät hatten einen orthodox medizinischen Bildungshintergrund. 

Dies ist vermutlich der Grund dafür, dass die Schule das Curriculum sehr schnell um 

medizinische Fächer erweiterte. So wurde schon 6 Jahre nach Eröffnung der Schule 

alles unterrichtet, was auch an konventionellen Colleges für Medizin unterrichtet 

wurde, mit Ausnahme der materia medica. Dies ist unter Anderem ein Indiz dafür, 

dass Still schnell an Einfluss bezüglich der Ausgestaltung des Studienganges verlor. 

Sein ursprüngliches Konzept beinhaltete lediglich den Unterricht in Anatomie, wobei 

dies auch Physiologie und Histologie beinhaltete und größtenteils Hospitation bei den 

Behandlungen Still‘s und seiner Söhne. 

Hierbei wurden die Prinzipien und die Anwendung der Osteopathie erläutert. Dies 

verwundert nicht, denn dies war in der damaligen Zeit eine übliche Form, die Medizin 

zu erlernen. Still lehnte bestimmte medizinische Fächer als Zeitverschwendung ab 

und ließ auch zunächst keine Mediziner mehr zum Studium zu. Sie würden die Arbeit 

durch ihre Gedanken nur behindern. Still bemerkte aber schnell, dass dieses Konzept 

nicht ausreichen würde. Änderungen des Studienaufbaus und eine Verlängerung des 

Studiums waren unumgänglich. 

Dennoch haben die folgenden Entwicklungen sicherlich nicht die volle 

Übereinstimmung mit Still‘s Vorstellungen gefunden. Die Ausbildung entfernte sich 

also schon sehr früh von dem ursprünglichen Konzept und dies ist möglicherweise 

auch der Grund, weshalb sich die Osteopathie in Amerika seit Längerem mit der 

Frage beschäftigt, welchen Stellenwert Philosophie und Prinzipien in der Osteopathie 

noch haben oder haben sollten. 
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Abstract 
 
Circumstances and contents of the osteopathy education at the American 
School of Osteopathy from 1892 - 1900 
 
Nils Thon 
 
The first school for osteopathy, the “American School of Osteopathy” in Kirksville, 

Mo., founded by A. T. Still in the year 1892, had to deal with difficult circumstances 

right from the start. Lecturers, teaching material and [class] rooms didn’t exist yet. 

 

Also a concept for tuition didn’t exist yet. There were obstacles from the side of 

conventional medicine and the legislative [legal] acceptance of the profession. But 

despite those difficulties Dr Still and his colleagues managed to build a big clinic for 

1000 patients with an attached school for 500 students within five years – with the 

help of the flourishing and great earnings generated by practice or clinic of Still. This 

also had a huge economic and social influence on the small city of Kirksville. Many 

employees of the faculty had an orthodox medical educational background. 

This is presumably the reason that the school very quickly expanded the curriculum 

for medical subjects. So, already six years after the opening of the school, everything 

was taught that was also taught at conventional colleges for medicine – except for 

the materia medica. This is among other things one sign that Still quickly lost ground 

regarding the design of the program of study. His original concept only contained the 

anatomy classes, and this also included physiology and histology, and for the most 

part observations during Still’s and his son’s treatments. 

At this the principles and the use of osteopathy were explained. This isn’t 

astonishing, because at that time it was common practice to learn medicine that 

way. Still disapproved of certain medical classes as a waste of time, and at first also 

didn’t admit physicians to the studies anymore. They would hinder the work with 

their thoughts. But Still noticed quite quickly that this concept wouldn’t be sufficient. 

Alterations in the curricular design and an elongation of the studies were inevitable.  

However, the following developments surely didn’t reach complete agreement with 

Still’s ideas. So the education withdrew already quite early from the original concept, 

and this is possibly also the reason why osteopathy in America deals for a long time 

with the question what significance philosophy and principles in osteopathy still have 

or should have. 
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